

# **UGT Madrid y el papel esencial de sus comarcas: Un sindicato cercano para los trabajadores**

Las comarcas de UGT Madrid se consolidan como puntos clave para la defensa de los derechos laborales y la mejora de la calidad de vida de los trabajadores en la Comunidad.

Por Susana Huertas Moya, secretaria general de UGT Madrid

En la Comunidad de Madrid, la estructura territorial de UGT se organiza en seis comarcas que desempeñan un papel fundamental en la lucha por los derechos laborales. Aunque estas comarcas no están formalmente reconocidas como entidades administrativas, su labor es esencial para la organización sindical, la defensa de los trabajadores y el desarrollo económico y social de sus respectivos territorios. Las comarcas de UGT Madrid—Oeste, Suroeste, Sur, Este, Norte y Sureste—son el pilar sobre el que se cimienta una lucha constante por un trabajo digno y por un mejor futuro para todos los ciudadanos.

## **Comarcas: más que una división territorial**

Cada comarca representa una parte clave del tejido social y económico de la Comunidad. Desde la Comarca Oeste, en Collado Villalba, hasta la Sureste, que abarca Arganda del Rey y Rivas-Vaciamadrid, todas las comarcas tienen en común un objetivo primordial: ofrecer a los trabajadores un espacio cercano donde encontrar apoyo en momentos de conflicto laboral, donde la gestión de los servicios públicos sea eficiente y donde la solidaridad sindical se convierta en una herramienta de transformación social.

El sindicato UGT Madrid, a través de estas comarcas, garantiza que el apoyo y la protección lleguen a todas las localidades, sin importar su tamaño o lejanía de la capital. Como subraya Suena Huerta Moya, secretaria general de UGT Madrid, “cada comarca es un referente donde los trabajadores pueden sentirse seguros, sabiendo que cuentan con el respaldo del sindicato en todo momento, especialmente cuando enfrentan conflictos laborales”.

## **Un sindicato cercano a los trabajadores**

Uno de los aspectos más destacables de la estructura comarcal de UGT Madrid es su capacidad para acercar el sindicato a los trabajadores y trabajadoras en cada rincón de la Comunidad. Esto no solo implica una mayor cercanía física, sino también una profunda empatía hacia las necesidades laborales del día a día. Como resaltó Huerta Moya, en su intervención en Alcalá de Henares, “el sindicato no es solo una institución de defensa, sino también un lugar de acompañamiento y protección, un refugio donde los trabajadores pueden encontrar apoyo no solo en sus luchas laborales, sino en su vida cotidiana”.

La cercanía de las comarcas permite, además, que los trabajadores se sientan parte de una comunidad más grande, sabiendo que no están solos ante las dificultades. El trabajo realizado por los sindicalistas, como el de Jesús en la Comarca Este, ejemplifica cómo la dedicación y el compromiso con los trabajadores pueden marcar la diferencia en la resolución de conflictos laborales y en la mejora de las condiciones de trabajo.

### **Fomento de la cooperación intermunicipal y el desarrollo económico**

Además de su labor de apoyo a los trabajadores, las comarcas de UGT Madrid son esenciales para la planificación territorial y el desarrollo económico de la región. La organización por comarcas facilita una mejor distribución de los recursos, optimizando la gestión de los servicios públicos esenciales como la sanidad, la educación y el transporte. A través de la cooperación entre los municipios que conforman cada comarca, UGT también promueve el desarrollo de infraestructuras que benefician a todos los ciudadanos, contribuyendo a un crecimiento económico más equilibrado y justo.

Este enfoque de desarrollo también incluye la preservación del patrimonio natural y la gestión sostenible de los recursos. Algunas comarcas, como la Sierra Norte o la Sierra de Guadarrama, no solo son zonas de desarrollo económico, sino también destinos turísticos que generan empleo y fomentan la economía local a través del respeto al medio ambiente.

### **La importancia de las comarcas en la movilización social**

En tiempos de crisis económica o de conflictos laborales, las comarcas se convierten en espacios fundamentales para la movilización social. Las comisiones comarcales, en contacto directo con los trabajadores, permiten identificar problemas locales, sensibilizar sobre cuestiones laborales y coordinar acciones para la mejora de las condiciones de trabajo. Además, sirven como plataforma de participación ciudadana, promoviendo la colaboración entre diferentes actores sociales y fomentando una cultura de lucha y solidaridad.

### **Una red de apoyo en cada rincón de la Comunidad**

Las comarcas de UGT Madrid no son solo divisiones geográficas, son una red de apoyo que une a los trabajadores y trabajadoras en su lucha por la mejora de sus condiciones laborales y su bienestar social. Cada comarca actúa como un eslabón dentro de una cadena solidaria que, desde la Comarca Oeste en Collado Villalba hasta la Sureste en Rivas-Vaciamadrid, tiene un único objetivo: garantizar que todos los trabajadores de la Comunidad de Madrid puedan acceder a sus derechos y vivir con dignidad.

El sindicato UGT Madrid, a través de su estructura comarcal, sigue demostrando que la cercanía y la organización son claves para la lucha

sindical. La fuerza de este modelo radica en su capacidad de adaptación a las necesidades locales, garantizando que no importa dónde se encuentren los trabajadores: siempre tendrán un sindicato cercano para apoyarles y defenderles.

### **Las comarcas, el alma de UGT Madrid**

La estructura comarcal de UGT Madrid es un ejemplo claro de cómo el sindicalismo, en su forma más cercana y accesible, puede transformar la vida de los trabajadores. Las comarcas no son solo una división territorial, son el motor de una lucha constante por la justicia social, el desarrollo económico y la defensa de los derechos laborales. En cada una de ellas, desde Alcalá de Henares hasta Rivas-Vaciamadrid, UGT sigue demostrando que el sindicalismo no es solo una herramienta de defensa, sino también una plataforma para la construcción de una sociedad más justa y solidaria.